
▲楊潤雄了解啟德體育園的工程進度。

▶啟德體育園第一個試業活動，將於周日在公眾運動場進行。

啟德體育園周日首辦測試賽 千人參與
【大公報訊】記者易曉彤報道：施政報告

提出打造啟德體育園為體育和盛事地標，將於明
年第一季啟用。文化體育及旅遊局局長楊潤雄表
示，啟德體育園會陸續舉辦多場測試賽，場地之
一的公眾運動場將在周日（27日）進行第一個
試業活動，有1000名觀眾參與本地足球賽事，
是啟德體育園邁向正式啟用的一個里程碑，預料
參與演練和試業活動人數會逐步提升至最終約五
萬人，預計正式開幕前有合共約15萬至20萬人
參與。

楊潤雄昨日視察啟德體育園工程的最新進
度，並檢視在公眾運動場進行足球賽事的預備工
作。他在視察時要求啟德體育園有限公司確保試

業活動安排暢順，做好有關行人設施和環境的改
善工作，為到訪的人士提供良好體驗。

局方表示，公眾運動場鄰近港鐵宋皇臺
站，預計大部分觀眾將乘搭港鐵前往場地，港鐵
早前已就宋皇臺站和啟德站的運作安排作準備，
試業活動和演練會先由體育園的外圍開始，逐步
進入園區內的設施進行測試。

觀眾離場交通安排有預案
楊潤雄表示，當局數月前已制訂方案，例

如如何安排觀眾分別前往港鐵啟德站及宋皇臺
站、離場時間，以及港鐵如何配合等；若遇上雨
天，或比賽較多年幼或年長觀眾，離場速度都可

能會較慢，屆時可能要安排附近的巴士配合，甚
至安排部分觀眾前往較遠的鑽石山或彩虹站離
開。

另外，政府計劃在《旅遊業發展藍圖
2.0》中，一併公布郵輪旅遊發展行動計劃。楊
潤雄表示，今年訪港郵輪數目已超越去年，並
接近疫情前水平。問及新加坡在七至八月郵輪
抵達數目比香港多，楊潤雄回應，香港郵輪業
有淡旺季之分，郵輪公司在五至八月傳統風季
一般不會冒險，未必安排郵輪來港，因此不宜
直接與新加坡比較。他認為需要檢視郵輪碼頭
如何做得更 「旺」 ，更好利用郵輪碼頭的空
間。
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▲啟德社區隔離設施改作 「青年驛站」 ，目標在今
年年底招標，選出合適的營運團體。 資料圖片

【大公報訊】記者義昊報道：施政報
告提出在啟德社區隔離設施改作 「青年驛
站」 旅舍和青年文化藝術交流空間。民政
及青年事務局局長麥美娟昨日在記者會上
表示，計劃以公開招標形式選出合適的團
體營運這個全新的青年設施，目標是今年
年底招標，有關設施在明年內開始營運，
當局正與相關政策局和部門草擬文件。

麥美娟表示，政府計劃恆常化 「關愛
隊」 的設置，增加 「關愛隊」 下期的資助
金額五成。她說，社會不少意見都反映關
愛隊的服務很有意義，值得擴展，亦有越
來越多人願意加入，因此決定將服務恆常
化，強調所增加的資源會全數用在關愛隊
提供的服務上。

「聯廈聯管」改善三無大廈管理
麥美娟還指出，為進一步改善 「三無

大廈」 的管理，當局明年會推行 「聯廈聯
管」 試驗計劃，由同一間物管公司聯合管
理小區內相鄰或附近的舊式單幢大廈，以
攤分管理費用，令舊式樓宇能以較相宜的
費用，獲得基本大廈管理服務，改善居住
環境，民政事務總署正與不同持份者會
面，稍後會敲定和公布計劃詳情。

民建聯立法會議員、青年發展委員會
委員林琳表示，為確保青年驛站能夠持續
運作並發揮其最大效益，倡議應與具備相
關活動經驗的營運商合作；認為專業的營
運團隊能夠帶來更豐富的活動設計及管理
經驗，從而提升 「青年驛站」 的吸引力和
使用率。
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門診津貼每年上限萬元
新 一 份

施政報告提出
多項措施加強長者

服務，包括推出 「資助綜
援長者入住廣東安老院」 的試
驗計劃，合資格長者每月可獲
合共約9400元資助，名額1000
個。勞工及福利局局長孫玉菡
昨日（21日）表示，計劃希望
在政府無增加實質開支負擔
下，讓領取綜援的長者多一個
選擇去改善他們的居住環境，
做到精準扶貧。

特區政府為在廣東生活的
長者支付在粵的部分醫療費
用，每年門診費用上限10000
元，足夠涵蓋
全 年 的 藥
費。

大公報記者
賴振雄

孫玉菡表示，現時全港有約11萬
名領取綜援的 「單老」 或 「雙老」 長
者，當中5600人的居住環境比較差，
部分人或居於私營院舍或租住私人地
方，明年推出 「資助綜援長者入住廣
東安老院」 的試驗計劃，為期3年，名
額1000個，可以讓該類長者多一個居
住選擇。

孫玉菡解釋，現時廣東計劃下赴
粵養老的長者每月綜援金額約4400
元，資助額不足夠入住院舍，而現時
在港領取綜援的長者，若住在私院，
政府給予的津貼已差不多一萬元。試
驗計劃在不增加政府負擔下為他們提
供多一個選擇，如長者願意到廣東院
舍安老，每月可多獲5000元資助，總
資助額便有約9400元。

勞工及福利局常任秘書長劉焱補
充，現時的11間位於廣東的指定安老
院，所在城市及本身收費的規格有不

同，收費也會有差距，數間院舍可使
用9000多元資助入住，個別院舍收費
較低，甚至 「可以有零用錢剩下
來」 。

對於長者安老而言，居住和飲食
以外，醫療同樣十分重要。孫玉菡指
出，特區政府為在廣東生活的長者支
付在粵的部分醫療費用，每年門診費
用上限為10000元，足夠涵蓋全年藥
費，每年入院費用上限為30000元，足
夠住院20多天。

建照顧者資料庫 須解決私隱問題
另外，新一份施政報告提出研究設

立照顧者資料庫，涵蓋護老者及殘疾人
士的照顧者。孫玉菡指出，資料庫 「跨
專業、跨機構」 ，舉例全港75%長者目
前領取生果金、綜援等不同津貼，社署
掌握相關人士的福利資料，但醫療紀錄
需要醫管局提供，加上關愛隊的前線觀

察，才可以建立起資料庫。
孫玉菡強調，只要將多個數據庫

連結起來，便可提早得知照顧者何時
面對危機，識別風險及早介入提供協
助，不過他也承認，建立資料庫並不
容易，其中一項困難是克服私隱問
題，期望可以盡快踏出第一步。

為青年驛站設KPI
施政報告提出將啟德前

跑道區的社區隔離設施改造
為青年發展設施，有關設施

包括設立 「青年驛站」 旅舍和青年文化藝術與體
育交流空間，以促進內地及海外青年與本地青年
雙向交流。局方計劃通過公開招標的形式，選出
一個合適的團體營運這個全新的青年設施。

啟德隔離設施，是疫情期間國家援建的方艙
醫院，房間設施完備，共提供2700個單位，可容
納超過5000人。

如此大型設施，將來營運團體要面對能否善
用及 「填飽」 的問題。如何為 「青年驛站」 旅舍
和青年文化藝術與體育交流空間設定KPI？香港哪
些團體有能力營運如此龐大的青年設施，應否
「拆細」 由多個團體營運？這是長期還是中短期

措施？這三大問題，關乎長遠發展和政策成效。

透視鏡
蔡樹文

發展賽馬旅遊 研放寬入場年齡限制
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資助綜援長者廣東安老

▲政府研究設立照顧者資料庫，涵蓋護老者
及殘疾人士的照顧者。

減稅刺激 美酒展內地烈酒商大增
【大公報訊】 「香港國際美酒展」 將

於下月七日起，一連三日在灣仔會展舉
行，將有來自20個國家和地區、超過600個
參展商參與。主辦單位貿發局表示，今屆
美酒展有超過兩成參展商銷售烈酒，其中
內地的烈酒參展商數量顯著增加，施政報
告提出降低烈酒稅的政策，預計會帶動高
端烈酒貿易。

貿發局副總裁張淑芬表示，美酒展能
夠協助業界把握寬減烈酒稅措施下帶來的
機遇，並為業界提供一個交流平台。

張淑芬強調，高端烈酒的減稅措施不
應單從銷售額而論，更重要是通過一系列

後續配套措施，推廣香港作為酒類平台的
潛力。

她認為，應從市場的長期發展角度來
看，包括增加就業機會和促進貿易，推動
整個平台發展。她說，局方將積極招攬更
多買家參加今次展覽，提升市場競爭力，
進一步鞏固香港作為區內酒類貿易樞紐的
地位。

美酒展最後一天11月9日是公眾日，指
定展區 「Wine Fiesta」 將同時開放予18歲
或以上的公眾人士，門票每張200元，市民
亦可由本周三起透過指定平台，以每張99
港元優惠價購買。

▲香港國際美酒節將於下月舉行，昨日記者會上率先展示亮
點展品。
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【大公報訊】施政報告提到開
拓賽馬旅遊，文化體育及旅遊局局
長楊潤雄昨早表示，會與馬會詳細
考慮是否放寬一些入場的年齡限
制。馬會回應指，當局正與馬會研
究放寬進入馬場人士須年滿18歲的
限制。馬會回應表示，一直與政府
就積極推動賽馬旅遊保持溝通，現
正與有關當局探討在符合相關法規
的情況下，如何擴展現時容許馬主
及嘉賓會員有限度攜帶18歲以下家
屬入場的安排，以有序便利家庭客
和旅客入場觀賽和體驗娛樂設施。

馬會表示，會積極與文體旅局、旅
遊事務署、旅發局及業界持份者，
展開工作討論，推進賽馬旅遊。

馬會指出，賽馬運動越來越受
旅客歡迎，於2023/24馬季共接待
9.3萬旅客人次；今個馬季首兩個
月，往馬場觀光的旅客已經超過2.7
萬人次。馬會亦表示，不少海外馬
場如日本和澳洲等，均容許未成年
人入場，其中日本東京競馬場更融
入馬匹相關的教育元素，又強調一
直恪守有節制博彩政策，並嚴禁未
成年人士賭博。
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